

INHALTSVERZEICHNIS

| | |
|---|-----------|
| 1. Tennisverband Sachsen-Anhalt e. V. | 2 |
| 1.1 Editorial | 2 |
| 1.2 TSA intern | 3 |
| 1.3 Vereine im TSA e. V. mit ihren Vorsitzenden | 5 |
| 1.4 Ehrungen im Verband | 7 |
| 1.5 Landesverbandstag | 8 |
| 1.6 Vereinsjubiläen – Lok Blankenburg | 10 |
| 1.7 Deutschland spielt Tennis – Zentrale Veranstaltung in Drosa | 14 |
| 1.8 STV Team Cup U 11 Dezember 2016 | 16 |
| 1.9 Tennis4Kids | 17 |
| 2. Verbandsmeisterschaften | 18 |
| 2.1 Hallenlandesmeisterschaften der Juniorinnen und Junioren | 18 |
| 2.2 Hallenlandesmeisterschaften der Aktiven | 22 |
| 2.3 Hallenlandesmeisterschaften der Damen/Herren ab 30 | 24 |
| 2.4 Jugendmeisterschaften der Bereiche | 26 |
| 2.5 Landesmeisterschaften der Juniorinnen und Junioren | 29 |
| 2.6 Landesmeisterschaften der Aktiven | 32 |
| 2.7 Landesmeisterschaften der Damen/Herren ab 30 | 34 |
| 3. Ausgewählte Turniere im Verband | 37 |
| 3.1 3. Volksbank Open in Wernigerode | 37 |
| 3.2 15. B&K „Altmark Open“ in Stendal | 39 |
| 3.3 6. Sachsen-Anhalt Junior Open in Osterburg | 40 |
| 3.4 6. TSA-Orange/Green-Cup-Turnierserie | 43 |
| 3.5 Ostdeutsche Meisterschaften | 45 |
| 3.6 Offene ostdeutsche Meisterschaften in Dresden | 47 |
| 3.7 2. Beach-Tennis-Turnier in Barby | 48 |
| 4. Deutsche Meisterschaften | 49 |
| 4.1 Deutsche Meisterschaften der Junioren | 49 |
| 4.2 Deutsche Beachtennisteammeisterschaften in Berlin | 50 |
| 4.3 Deutsche Hallenmeisterschaften der Junioren in Essen | 51 |
| 5. Große Spiele im DTB | 53 |
| 5.1 Große Franz-Helmis-Spiele (30+) in Magdeburg | 53 |
| 5.2 Große Henner-Henkel- und Cilly-Aussem-Spiele | 55 |
| 5.3 Große Werner-Mertins-Spiele (70+) | 60 |
| 6. Impressionen in Bildern | 58 |
| 7. Schultennis | 61 |
| 7.1 Aus dem Schultennis berichtet | 61 |
| 7.2 Jugend trainiert für Olympia | 63 |
| 7.2.1 Landesfinale | 63 |
| 7.2.2 Bundesfinale | 64 |
| 8. Ranglisten | 66 |
| 8.1 Platzierte in den DTB-Ranglisten | 66 |
| 8.2 TSA-Rangliste | 68 |
| 8.3 LK-Race | 71 |
| 9. Punktspielrunde 2016 | 72 |
| 9.1 Regionalligareport der Herren 30 vom 1. TC Magdeburg | 72 |
| 9.2 Ostligareport | 76 |
| 9.3 Abschlusstabellen Sommerrunde 2016 | 84 |
| 9.4 Winterrunde 2015/16 | 90 |
| 10. Archiv der Landesmeister | 92 |

Impressum

Herausgeber

Tennisverband
Sachsen-Anhalt e. V.
Salzmannstraße 25
39112 Magdeburg

Telefon: (03 91) 62 39-109

Telefax: (03 91) 62 39-111

Präsident

Axel Schmidt

Verantwortlich für den Inhalt

Uwe Lehmann

Anzeigen

Geschäftsstelle

Satz, Layout & Druck

Druckhaus Zeitz
An der Forststraße
06712 Zeitz
www.druckhaus-zeitz.de



Liebe Tennisfreundinnen und Tennisfreunde,

wieder ist ein Jahr, geprägt von vielen sportlichen Höhepunkten, zu Ende gegangen! Dabei standen die Olympischen Sommerspiele in Rio im Mittelpunkt. Neben vielen Medaillen

für deutsche Sportler bei Weltmeisterschaften, europäischen Championaten oder eben jenen olympischen Spielen, ragten besondere Highlights deutscher Sportler im vergangenen Jahr heraus.

So im November der Weltmeistertitel von Nico Rosberg in der Formel 1, der im internen Duell der Mercedes-Fahrer gegen Titelverteidiger Lewis Hamilton knapp die Nase vorn hatte. Oder der grandiose Auftritt von Fabian Hambüchen in Rio. Mit der Olympischen Goldmedaille am Reck beendete der 29-Jährige eindrucksvoll seine sportliche Karriere. Und das nach einer langen Verletzungspause mit ungewissem Ausgang. Obwohl er aufgrund einer Entzündung seiner seit 2012 angerissenen Sehne in der Schulter in der Vorbereitung nur eingeschränkt trainieren konnte, gewann Hambüchen am 16. August 2016 in Rio die Goldmedaille am Reck. Das hat sich angedeutet: Bronze am Reck 2008 in Peking, Silber am gleichen Gerät 2012 in London – die logische Folge Gold in Rio 2016.

Diese Olympischen Spiele waren auch für eine deutsche Tennisspielerin ein Puzzleteil eines grandios verlaufenen Jahres 2016. In Rio wurde der Lauf von Angelique Kerber erst im Endspiel von der Puerto Ricanerin Monica Puig gestoppt. Trotzdem ist die errungene Silbermedaille nicht als Niederlage zu sehen, sondern als ein sportliches Highlight Kerbers im Tennisjahr 2016, welches mit dem Titel bei dem Australien Open im Januar begonnen hatte. Nach dem frühen Vorrunden-Aus in Paris scheiterte die 29-Jährige in Wimbledon an der US-Amerikanerin

Serena Williams erst im Finale. Anfang September gewann Kerber in New York dann ihren zweiten Grand Slam Titel. Gleichzeitig eroberte sie den Tennisthron als Nummer eins der Welt. Und das 19 Jahre nachdem Steffi Graf letztmalig die Führende in der Weltrangliste war. Damit war der Eintrag in die Geschichtsbücher für Angelique Kerber gewiss.

Ferner wurde 2016 Alexander Zverev, das wohl größte deutsche Tennistalent seit Boris Becker, mit 19 Jahren und 158 Tagen der jüngste deutsche ATP-Turniersieger seit eben diesem Becker im Jahre 1985. Eine ähnliche Tenniskarriere sei nicht nur Alexander Zverev, sondern dem gesamten deutschem Tennissport gegönnt.

Im Tennisverband Sachsen-Anhalt konnte sich mit Armin Koschtojan ein Nachwuchsakteur deutschlandweit einen Namen machen. Von seinen Erfolgen, aber auch von den anderen sportlichen Events im Verband und in den Vereinen im Jahr 2016 blickt die nun vor Ihnen liegende sechste Auflage des Jahrbuches des Tennisverbandes Sachsen-Anhalt. Für Statistikfreunde sei erneut auf die letzten acht Seiten dieses Buches verwiesen. Hier sind alle Landesmeister im Aktiven-, Nachwuchs- und Seniorenbereich seit 1991 aufgeführt.

Ich wünsche Ihnen nun viel Freude mit diesem Jahrbuch, damit Sie anhand der Bilder, Ergebnisse und Wortberichte aus den unterschiedlichsten Bereichen das letzte Jahr noch einmal Revue passieren lassen können.

Viel Spaß beim Lesen wünscht Ihnen

Uwe Lehmann
der Referent für Presse- und
Öffentlichkeitsarbeit
im Tennisverband Sachsen-Anhalt e. V.